

QUEBEC

—Collecte à domicile en faveur de la Croix-Rouge canadienne, de la Ligue Navale du Canada et de l'Aide aux soldats. S. E. le Cardinal souscrit \$500. La guerre est virtuellement finie, mais que de blessures humaines il reste à panser!

—Très sérieuse question: notre ville se voit menacée d'une grève de la brigade du feu... L'Union Nationale des employés de la Brigade réclame pour ses membres une augmentation de salaires de 20 p.c., ce qui n'est certainement pas énorme et ne paraît que juste, les salaires actuels n'étant que de \$14 à \$18 par semaine. La ville a offert un bonus, que les pompiers ont jusqu'ici refusé. Ils demandent, en outre, que l'augmentation réclamée prenne effet à compter du 1er mai 1918. On parle d'un arrangement. Espérons que la grève, annoncée pour mercredi, sera évitée et que la ville verra à payer plus convenablement nos braves employés de la Brigade...

A Montréal, une grève du même genre, mais beaucoup plus étendue encore, est dans le même moment en perspective: elle engloberait les hommes de la police, du feu et de l'aqueduc!

—Un groupe de citoyens agite la question d'un changement du mode d'administration municipale: on confierait l'administration de Québec à quelques commissaires, trois ou cinq, qui seraient chèrement rémunérés. Une assemblée a eu lieu à l'Hôtel du Parlement, sur convocation de M. Georges Dion, après approbation du projet par l'honorable M. Frank Carrel, propriétaire du *Telegraph*, et de quelques autres...

—Conférence de M. le docteur Béland, au Château Frontenac, sous le patronage de S. H. le Lieutenant Gouverneur et au profit de la Croix-Rouge. Présenté par sir Lomer Gouin, l'éloquent conférencier raconte sa captivité en Allemagne, depuis le jour du 3 juin 1915, où il fut fait prisonnier à Anvers, jusqu'à la date du 10 mai 1918, où, grâce à l'Angleterre et aussi à Sa Sainteté Benoît XV, sur demande de Son Eminence le Cardinal Bégin, il fut, lui fait prisonnier en violation de tous les droits, échangé contre le prisonnier régulier Von Bulow.

—On entendra cette saison-ci à l'Institut Canadien une série de conférences sur l'histoire de la science française au XIXe siècle. M. l'abbé Henri Simard, professeur de physique au Séminaire et auteur de manuels appréciés, a inauguré jeudi la série de ces leçons en traitant des sciences physiques françaises.

Pareillement, la Société des Arts, Sciences et Lettres, fondée il y a un an, a repris ses séances publiques. M. Onésime Gagnon, avocat a donné une conférence sur l'homme d'Etat canadien-français Auguste-Norbert Morin.

A M. Georges Morisset, succède comme président de cette société, pour l'année qui vient de commencer, M. G. E. Marquis, chef du Bureau des Statistiques de la province de Québec. La Société des

Arts, Sciences et Lettres publie un périodique intéressant, *Le Terroir*, lequel en sera, ce mois-ci, à son quatrième numéro.

—M. Gustave Piché, le chef du Service Forestier de la province, s'en va étudier en France la question du reboisement des forêts, attendu que l'on compte sur notre pays, et notamment sur notre province, pour repeupler d'arbres la France forestière du nord labourée par les obus et déchiquetée.

—Election par le Conseil de M. le docteur P.-H. Bédard, échevin du quartier Saint-Jean-Baptiste, comme maire-suppléant pour le prochain terme. Nomination de M. Edgar Vézina au poste d'assistant-auditeur de la province, en remplacement de feu M. Ephrem Chouinard. M. Ernest Bélanger est réélu président du Conseil Central National des Métiers du District de Québec. L'association des Vétérans de la Grande Guerre à Québec choisit comme président le capitaine Antoine J. Duchesnay.

—Le Département de l'Instruction Publique a décidé d'installer dans l'édifice de l'Ecole des Arts et Métiers, rue St. Joachim, son musée d'histoire naturelle, qui occupe présentement un étage de la nouvelle annexe du Parlement.

Le Musée qui est très considérable, ne pourrait être contenu dans l'édifice actuel. Aussi construira-t-on une annexe de 100 pieds de long, à deux étages, pour pouvoir l'accueillir. On a commencé les améliorations nécessaires et la construction de l'annexe sera entreprise sous peu.

—Mort de M. Philippe Jolicœur, avocat.

CANADA

—Mort, en Angleterre, du R. P. H.-T. Richards, S. J., vicaire à l'église Sainte-Marie à Montréal. Il était né à Liverpool. Il avait étudié en Angleterre et au Canada. Le P. Richards était un converti.

—Nomination du R. P. Guertin, des Pères de Sainte-Croix, à la présidence de l'Université du Collège Saint-Joseph de Memramcook, en remplacement du R. P. LeCavalier, nommé curé de la paroisse du même nom.

—Emission des brefs pour les trois élections partielles de Matane, de Montréal-Saint-Laurent et de Napierville. Nomination le 20 et élection le 27 décembre. Dans Napierville, le candidat ministériel, récemment choisi, est M. Aimé Leblanc, avocat à Montréal. Dans Saint-Laurent, en outre du lieutenant W.-S. Collier, autrefois rédacteur au *Beaver*, lequel se présente comme indépendant, on signale deux candidatures israélites, qui sont celles de MM. Louis Fitch, avocat, et Isaac Lande.

—Arrivée à Montréal de la mission Lvoff. Le prince Lvoff et ses collègues voudraient établir des Etats-Unis de Russie, ayant à leur tête un président constitutionnel demeurant à Pétersbourg.

—Le Comité fédéral de prohibition, dont fait